



同窓会員の皆様へ

同窓会副会長 中田 修一



この同窓会報「きなし」が同窓会員の皆様のお手元に届きます頃は、暑い夏の盛りでございます。皆様におかれましては、益々のご健勝、ご活躍の事とお喜び申し上げます。

今年の2月には冬季オリンピックが隣の韓国、平昌で行われ日本人選手の活躍に興奮と歓喜を感じたのは私だけではなかったと思います。過去には、わが母校の卒業生にもオリンピック出場選手とか惜しくも候補に終わった方がお見えになったというお話はオリンピックイヤーになるとよく耳にします。

そのような歴史もある我々の母校は、着実に時を重ね昭和46年開校以来47年目となりました。少子化の影

響もあり、残念なことですが本年度より理科、英語料がなくなりまして、話は変わりますが、毎年3月1日卒業式の前日に行われる同窓会入会式が行われております。その時に新会員を迎えると同時に、終身会費(現行五千円)を納めて頂いております。

この会費が同窓会の活動費になっております。生徒数が減っている中、同窓会員は増える一方で、収支バランスは難しくなっておりますが、何とか皆さまに活動の様子をご理解いただきたく、毎年、会報の作成と総会の開催を行っております。支出の多くを占める会報の発送代を減らすべく、昨年からweb閲覧を原則とさせていただきます。また、総会を盛り上げる案として、三十周年以降は、一期から順に、四十周年以降は、一期・十一期の2学年の合同学年同窓会としてお願いいたします。

発行所
各務原市蘇原新生町2-63
岐阜県立各務原高等学校
同窓会
TEL (058) 383-1015(代)
印刷所
三進社印刷所
TEL (058) 245-3624

同窓会の入会式では、各クラス二名の評議員を選任し、委嘱状をお渡ししておりますが、自分のクラスの評議員さんが誰か、記憶に残っていない方もいらっしゃると思います。幹事学年の世話人にはこの評議員さんを頼りをお願いしております。世話人のご案内が届くと「なぜ自分に？」とびっくりされる評議員さんいらっしゃいます。認知度が低く、毎回不安なスタートですが、さすが選ばれし方々、短い準備期間に3〜4回会合を持ち、学年の仲間に声をかけを進め、多くの皆さんが参加して下さっています。本当にありがとうございます。今年の評議員(世話人)の方々も足労な中、準備を進めてくださっています。幹事学年では無くても、ご参加して下さる方大歓迎です。詳細は別掲を、ご覧ください。一人でも多くの皆さまのご参加をお待ちしております。

ご挨拶

学校長 高谷 信吾



初夏から大雨や猛暑と厳しい夏の季節となりましたが、各務原高校同窓会の皆様におかれましては、益々ご健勝にて活躍のことと拝察いたします。また、常日頃から母校の発展に温かいご支援、ご協力賜り誠にありがとうございます。誌上をお借りしまして衷心よりお礼申し上げます。

各務原高校は新入生282名を新たに迎え入れ、全校生徒901名で平成30年度をスタートしました。期待とほんの少しの不安が混じった瞳の新入生も少しずつ高校生活に慣れはじめ、2、3年生は上級生の自覚をもって堂々と日々の学校生活を過ごしています。

4月から5月にかけて行われた県総体ではサッカー部が準優勝、ラグビー部が4位、剣道部が女子個人3位入賞・水泳部が女子個人メドレーで3位入賞しました。サッカー部・剣道部・水泳部が東海総体に出場し、サッカー部は東海総体で3位入賞いたしました。文化系の部では、囲碁

部が男子個人3位入賞しました。そのほかに部活動ではありませんが1年生女子が岐阜県レディースゴルフ選手権、中部女子アマチュアゴルフ選手権3位入賞等しています。

学校では校訓「開拓者精神 創造 挑戦 協同」のもと、社会人として必要な資質を身につけ、将来社会のリーダーとして地域社会に貢献できる有為な人材の育成と生徒の自己実現に向けたきめ細かな指導に努めております。そして生徒は、多くの卒業生と地域の方々に見守られ、日々、進路実現に向けて努力しています。また、21世紀に入り、高度情報化、グローバル化に拍車がかかる社会の中で、柔軟に対応できる能力「生きる力」「生き抜く力」が求められるようになり、本校の伝統である「文武両道」の合言葉のもと、勉学はもとより、生徒会活動や部活動、ボランティア活動などに積極的に取り組み、その力を育んでいます。

平成30年度入試から本校は理数科、英語科の募集を停止し、普通科の単独校になりました。本校の普通科高校としての特色および魅力として、2年次からのコース選択の中で、理数科・英語科の教育力を継承するカリキュラムを組み、従来の文系・理系以外に課題解決能力や英語コミュニケーション能力を育む学びができるコースを設置しました。その中で、理数科の課題研究や英語科の海外姉妹校交流、短期留学制度、地域と連携した英語教育活動等を行います。本校がさらに、「リーダー性

やグローバルな能力」「社会経済の基盤を担う能力」「自立して社会生活を営む能力」を身につけ、将来の日本やふるさと岐阜を担う「地域社会人」を育てるための学校として地域に愛され、地域に信頼されるよう職員一同頑張っていきたいと思っております。

最後に、同窓会員の皆様の益々のご健勝とご活躍をお祈り申し上げるとともに、本校への一層のご理解ご支援をいただきますようお願い申し上げます。

平成30年度同窓会総会並びに懇親会のお知らせ

本年度の同窓会総会・懇親会を先週開催いたします。

■日時
平成三十年十月二十七日(土) 十八時より

■場所
ホテルリソル岐阜
〒五〇〇八一七五
岐阜県岐阜市長住町五八
☎〇五八二六二九六九

■会費
六、五〇〇円(当日徴収)



同窓会便り

学校職員 数学

大洞 麻有子 (24期)

青年海外協力隊に参加するに至った自身の経歴を振り返って見た。私が各務原高校への進学を意識したのは、小学校5年生の頃だった。当時通っていた小学校は家から遠く、中学校はさらに遠い場所にあった。家の近くにある学校に通いたいという理由だけで進学を決め、特に迷うこともなく入学し、高校生活がスタートした。1年生の夏休みに姉妹校であるオーストラリアのケンモア高校に短期留学した。その後ケンモア高校からの留学生をホストファミリーとして受け入れた。自然に海外へ目が向いて行った。

社会人になって物見遊山に途上国へ行った。戦争の痕跡が残っている国だった。おそらく地雷で足を失った男性が観光地で物乞いをしていた。大人が子どもを利用して金品を手に入れようとしていた。流ちょうな片言の日本語で話しかけられた。生きることに対する必死さに心を打たれた。しかし子どもたちにものを与えることが彼らの将来を切り開くとは到底思えなかった。彼らに何かをするために、途上国へ行きたい。行くなら目的をもって行きたい。欲を言えば誰かの役に立つことをすることをしたいという思いでJICA



に参加することを決意した。アフリカと各務原高校に共通するのは、人が穏やかで寛大であること。目先の成果を求めて突っ走らないこと。ありのままの自分であることができる環境があること。ゆっくり歩いているからこそ見えることがあり、効率を求めないで自分で追及する環境に幸せがあることに気が付いた。事情の分からない生活環境が過酷な国での生活で求められることはただ一つ、その生活環境を受け入れ任地の人の意向を組んで適応していくことだった。

各務原高校で数学を教えた経験が、任地であったウガンダで数学を教える土台となった。各務原高校で学生時代に学んだことが、ウガンダでの生活を有意義なものにした。ご縁があるこの学校と、お世話になったアフリカをつなぐ活動をモットーにこれからの人生を歩んでいきます。

在校生の活躍

各務原高校の生徒たちは、校内のみならず、地域・部活動、生徒会活動、そして海外交流と、多くの場で活躍しています。いくつかを写真で紹介します。



海外交流も意欲的に行っています。今年度32回目を迎えるオーストラリア、ケンモア高校との交流に加え、昨年度からは、各務原市の姉妹都市であるアメリカのセリトス市、ホイットニー高校との交流事業が始まりました。また、ユネスコスクールにも一昨年認定されました(県内の高校では5校だけが認定されています)。

毎年3回、「ゼロスマカフェ」(各務原市主催)に生徒有志がボランティアで参加しています。地域の方々に「高校生がスマホの初歩的な使い方を教える」という活動です。



ラグビー部とサッカー部は、毎週1回「リスペクトクラブ」という活動を行っています。地域の子供たちとスポーツ交流を行うものです。毎週夕方に子供たちの声がグラウンドにあふれます。



吹奏楽部の定期演奏会は28回を数えました。3年前からは地域の方々にもステージが上がっていただき、吹奏楽部の伴奏で歌っています。今年も中央町のシニアクラブの皆様にご協力いただきました。

サッカー部は昨年末の選手権、今年6月のインターハイの県予選で共に決勝まで進出しました。惜しくも優勝は逃しましたが、常に安定した実力を発揮しています。今年の選手権も期待大です。

もうすぐ50周年!!

同窓会 庶務

山田 圭子 (4期)

高校を卒業以来40年余り、何故かずっと同窓会の役員をさせていた...

始めは、卒業時に割り振られた「評議員」でした。地元企業に就職したことから、地元を離れることが...

振り返ってみれば、10周年・20周年は、同窓会としてできたことは卒業生名簿の発刊でした。特に10周年...

報取扱の厳しさから、名簿データの管理・更新が困難ではありますが、年代を超え同窓生が繋がるツール...

30周年は実行委員会が組織され、大きな節目であることから記念事業として「校門の整備・部活動への助...

40周年では、「校歌CD作成・記念講演」をメインとすることになり...

50周年まであと3年。もうすぐ学校・PTA・同窓会の3者が集り実行委員会が組織され、具体的な記念...

50周年まであと3年。もうすぐ学校・PTA・同窓会の3者が集り実行委員会が組織され、具体的な記念...

部活動の記録

サッカー部

○全国高校サッカー選手権大会

岐阜県大会

準優勝

○岐阜県高等学校サッカー新人大会

ベスト8

○岐阜県高等学校総合体育大会

兼 全国東海高等学校総合体育大会

○東海高等学校総合体育大会

準優勝

サッカー競技

第3位

ハンドボール部

○岐阜県高等学校新人ハンドボール大会

第4位(ベスト6)

○岐阜県高校ハンドボール選手権大会

第3位

○岐阜県高等学校総合体育大会

ハンドボール競技岐阜県予選大会

ベスト8

○岐阜県地区総合体育大会弓道競技

女子団体

優勝

○岐阜県高等学校総合体育大会剣道

競技岐阜県予選

女子個人 中島里奈

第4位

東海高校総体剣道競技出場

女子個人 中島里奈

第4位

○岐阜県モチャレンジスプリント大会

男子50m

平泳ぎ

5位

男子50m

バタフライ

8位

女子50m

背泳ぎ

5位

女子50m

平泳ぎ

6位

○岐阜県高等学校新人

男子200m

バタフライ

6位

女子200m

個人メドレー

4位

○岐阜県地区総合体育大会

女子100m

自由形

1位

○岐阜県室内記録会・全国JOC

春季岐阜県予選会

男子200m

フリーリレー

5位

○吹奏楽部

○中部日本吹奏楽コンクール岐阜県大会

小編成の部

金賞

美術部

○岐阜県高等学校総合文化祭

美術工芸展

江口亞有茄 吉川麻里奈

入選

書道部

○岐阜県高等学校総合文化祭

書道展奨励賞

○各務原市高校生美術展

書の部

渡邊真衣

優秀賞

茶華道部

○裏千家 茶道初級

許状取得

丹羽里奈 小野木愛未 小林里緒

大島綾音 小林楓 長縄友里

藤永希 大洞陽香 山田理奈

山田理奈

囲碁部

○全国高等学校総合文化祭

(みやぎ総文) 参加

○岐阜県高等学校総合文化祭囲碁

新人大会

男子個人

第4位

お気をこなへたよー!

最近「各務原高校事務室の○○です」と職員を装って住所の確認や職業を聞き出す電話が同窓生の家にかかっています。また同級生の名をかたつてオレオレ詐欺まがいの電話を受けた報告もあります。名簿に関わる問い合わせには注意してください。

同窓会維持会費のお願い

元来、卒業時の同窓会費が終身会費となっており、増大の一途を辿っています。同窓会費の納入をお願いします。同窓生1万5千名に発行し、維持に充てさせていただきます。

金額 一口3,000円
納入方法 下記のように、郵便局の「はるる」で送金してください。
口座名 各務原高校同窓会
口座番号 12470 23784971
他銀行からのお振り込み
【店名】二四八 【店番】248
【預金種目】普通預金
【口座番号】2378497
(窓口にて、現金・総合口座・カード、ATMにて、総合口座・カードが可能です)
※尚、送金していただいた方には、毎年同窓会報「きなし」を発送します。(払込人名に、卒業年を付記して下さい。)(平成26年度からは原則web閲覧といたしました。)

進路状況だより

平成 29 年度卒業生 (45 期生) 進路別人数

Table with 5 columns: 種別, 区分, 普通科, 理数科, 英語科, 合計. Rows include 大 (国公立, 私立), 短 (国公立, 私立), 専門学校 (看護, その他), and 合計.

平成 29 年度 大学・短大・専門学校等合格者数

Table with 5 columns: 大 学 名, 合格者数, 大 学 名, 合格者数, 大 学 名, 合格者数. Lists various universities and their admission numbers.

*平成29年度事業報告

H29・5・12 第1回役員会・懇親会
7・2 第2回役員会
第1回9・19期高同評議員会

*平成30年度事業計画(案)

H30・5・11 第1回役員会・懇親会
6・30 第2回役員会
第1回10・20期高同評議員会

*平成29年度卒業生同窓会評議員

- 1組 林 大輔・水野 ひかり
2組 岡野 孝志・野村 奈那美
3組 横山 萌稀・武藤 規仁
4組 桑原 汰生・田島 和佳乃
5組 野田 魁斗・竹中 麻衣
6組 中井 友羅・松田 奈々香
7組 後藤 智紀・上田 裕佳里
8組 中嶋 望夢・武田 瑞貴

平成30年度 人事異動

▼退職者・転出者
教頭 炭竈 由彦
教諭 水谷 佳世
地・公 今井 雅也

▼転入者
教頭 林 隆
教諭 山本 和志
地・公 廣澤 由弘

▼退職
教諭 稲山 潤子

編集後記

異常気象という言葉が毎年繰り返されています。地球温暖化の影響との話がありますが、異常かどうかからなくなってきたりませんか？原稿を書いている(7/8)時点では、梅雨明け間近の豪雨被害が発生しています。昨年に続き九州での被害発生、そして広島・岡山・愛媛・高知と甚大な被害が出ています。岐阜県内でも、下呂市・郡上市を始め、関市・岐阜市等飛騨川・長良川沿いで水害・土砂災害となつています。被災された皆さまにお見舞い申し上げます。

私たちの母校も、グラウンドの水はげが最悪ですから、体育の授業や部活動に影響が出るのではないのでしょうか。この夏休みから2年がかりの改修工事が始まると聞いていますので、良くなることを願っています。

今年も夏の大会が真つ盛り。体育系だけでなく、文科系の各部もそれぞれの頑張りを見せています。各部の活躍に、在校生だけでなく同窓生一同も、注目していきたいですね。

今年度ののびんから、紙面をカラーにしました。また、現在の在校生たちの活動を写真付きで掲載しました。地域のみならず、全国や海外にも活躍の輪を広げる後輩たちの活動を見守っていただければと思います。

年に一度の「同窓会総会」、今年度は岐阜市での開催です。当番期は10期・20期のみなのですが、ほかの期の方も大歓迎！創立50周年を3年後に控え、残すべきもの、足りないものは何か、同窓会としてできることを考えていきたいと思ひます。

母校にもHPが開設されています。ご覧になりましたか？同窓会のコーナーでは、事業計画・事業報告・総会のご案内などと共に、この会報も掲示しています。隔年に郵送していた会報は、平成26年からHPへの掲載に変更しております。郵送は総会の幹事年の前後だけになりますが、お手元に届かない年も作成しておりますので、ぜひご覧くださいませ。

サッカー部員も固唾をのんで見つけていたことでしょうか。同窓生がW杯の舞台の立つ日が来るのを期待したいと思ひます。

昨年度の同窓会総会は、平成29年9月16日土曜日、18時から、コパン各務原で開催されました。9期19期が当番年で、例年よりはやや少なめの60名ほどの参加でしたが、5名の恩師の先生方にも参加していただきました。それぞれ期で和気あいあいと話が進み、最後には恩師の先生方との記念撮影も行いました。

今年度ののびんから、紙面をカラーにしました。また、現在の在校生たちの活動を写真付きで掲載しました。地域のみならず、全国や海外にも活躍の輪を広げる後輩たちの活動を見守っていただければと思います。

今年度ののびんから、紙面をカラーにしました。また、現在の在校生たちの活動を写真付きで掲載しました。地域のみならず、全国や海外にも活躍の輪を広げる後輩たちの活動を見守っていただければと思います。